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RÉSOLUTIONS ADOPTÉES PAR LE CONSEIL D’ADMINISTRATION EN 2016-2017 
 

PROCÈS-VERBAL CA1 – 2 octobre 2016 

Résolutions Suivi État 

Résolution 2016-2017/1  

Il est dûment proposé et appuyé que : 

Willy Wilondja, Robert Levesque, 

Francine Cyr, Mario Pelletier soient 

signataires des effets bancaires. 

ADOPTÉ 

Cette information est partagée par la 

trésorière avec Uni Coopération 

financière. 

 

Résolution 2016-2017/2 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’un budget « Accueil et réception »  

de 500$ soit alloué pour le congrès 

annuel. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Le nouveau poste budgétaire a été ajouté 

à l’état financier.  

Résolution 2016-2017/3 

Il est dûment proposé et appuyé que 

La FCÉNB fasse paraître une publicité 

d’1/4 de page dans l’Info-parents 2016. 

ADOPTÉ 

Abstentation de Richard Gallant 

La FCÉNB a fait paraitre une publicité dans 

l’Info-parents 2016.  

Résolution 2016-2017/4 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Francine Cyr représente la FCÉNB lors du 

colloque thématique – Développement 

de l’alphabétisme et des compétences, 

les 18 et 19 novembre 2016. 

ADOPTÉ 

Francine Cyr a représenté la FCÉNB au 

colloque thématique – Développement 

de l’alphabétisme et des compétences les 

18 et 19 novembre 2016. 

 

Résolution 2016-2017/5 

Il est dûment proposé et appuyé 

De partager la lettre reçue du ministre 

responsable de l’Éducation 

postsecondaire, de la Formation et du 

travail et responsable des Langues 

officielles, l’honorable Donald 

Arseneault, avec la FNCSF et de leur 

demander leur avis sur la réponse qu’il 

serait approprié de formuler. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

La lettre reçue a été partagée avec la 

FNCSF qui a suggéré une réponse 

appropriée. Une réponse a été envoyée 

aux ministres de l’EDPE et de l’EPFT. 

 

 

Résolution 2016-2017/6 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Francine Cyr représentera la FCÉNB à 

l’AGA de la SANB les 22 et 23 octobre 

2016 à Bathurst. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Francine Cyr a participé à l’AGA et à la 

journée de réflexion de la SANB. Elle a 

partagé un rapport avec les membres du 

CA. 

 

 

PROCÈS-VERBAL – CA2 – 27 octobre 2016 

Résolutions Suivi État 

Résolution 2016-2017/7 

Il est dûment proposé et appuyé 

Me Doucet a préparé un avis juridique et 

l’a présenté au CA du 2-3 décembre 2016.  
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Que Me Doucet prépare l’argumentaire 

au sujet des inscriptions des ayants droit 

dans les classes d’immersion. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution 2016-2017/8 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Roger Martin représente la FCÉNB au 

colloque de l’AFPNB 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Roger Martin a représenté la FCÉNB au 

colloque de l’AFPNB et a partagé un 

rapport de cette journée avec les 

membres du CA 

 

 

PROCÈS-VERBAL – CA3 – 2 et 3 décembre 2016 

Résolutions Suivi État 

Résolution 2016-2017/9 

Il est dûment proposé et appuyé que  

L’ordre du jour soit adopté. 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour a été adopté. 
 

Résolution 2016-2017/10 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 18 

et 19 août 2016 soit adopté. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 18 et 19 

août 2016 a été adopté.  

Résolution 2016-2017/11 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 2 

octobre soit adopté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 2 

octobre 2016 a été adopté.  

Résolution 2016-2017/12 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le procès-verbal de la réunion du 27 

octobre 2016 soit adopté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 27 

octobre 2016 a été adopté.  

Résolution 2016-2017/13 

Il est dûment proposé et appuyé que : 

Une lettre sera envoyée aux 2 autres 

CÉD pour leur demander s’ils souhaitent 

que le dossier des garderies bilingues 

devienne une priorité de la FCÉNB. 

 

Attendu que : 

Une copie de la lettre reçue du CÉD Sud 

sera envoyée avec cette lettre; 

Il est mentionné que les garderies 

bilingues font partie des modifications 

qui ont été demandées à la loi sur les 

services à la petite enfance. 

Les réponses favorables des CÉD Nord-

Ouest et Nord-Est ont été reçues. 
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ADOPTÉ 

Résolution 2016-2017/14 

Il est dûment proposé et adopté 

Qu’un membre de la FCÉNB participe à 

Clair 2017. 

ADOPTÉ 

Francine Cyr a représenté la FCÉNB à Clair 

2017. 

 

 

Résolution 2016-2017/15 

Il est dûment proposé et appuyé : 

Que la FCÉNB soit représentée à la 

journée de réflexion sur l’immigration 

francophone organisée par la FCFA le 30 

mars 2017 à Moncton. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja et Réal Allain ont représenté 

la FCÉNB à la journée de réflexion sur 

l’immigration francophone organisée par 

la FCFA le 30 mars 2017. 

 

Résolution 2016-2017/16 

Il est dûment proposé et appuyé : 

Que des démarches soient faites pour 

que la FCÉNB participe au Forum de la 

petite enfance se tenant les 10 et 11 

décembre 2016. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Willy Wilondja a représenté la FCÉNB lors 

du Forum de la petite enfance tenu les 10 

et 11 décembre 2016. 

 

Résolution 2016-2017/17 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre de félicitations soit 

envoyée à Kevin Arsenault pour son 

élection à la présidence de la SANB. 

ADOPTÉ 

Une lettre de félicitations a été envoyée à 

Kevin Arsenault.  

Résolution 2016-2017/18  

Il est dûment proposé et appuyé  

D’accepter le dépôt du rapport de la 

trésorière sur les états financiers de la 

FCÉNB en date du 26 novembre 2016.  

ADOPTÉ  

L’état financier de la FCÉNB au 26 

novembre 2016 est déposé.  

Résolution 2016-2017/19  

Il est dûment proposé et appuyé  

De recevoir les états financiers de 

l’organisme 2049 en date du 22 

novembre 2016.  

ADOPTÉ  

L’état financier de l’organisme 2049 en 

date du 22 novembre 2016 est reçu.  

Résolution 2016-2017/20 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que la réunion se poursuive à huis clos 

ADOPTÉ 

La réunion se poursuit en huis clos. 
 

Résolution 2016-2017/21 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le huis clos se termine 

ADOPTÉ 

Le huis clos se termine et la rencontre se 

poursuit.  
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Résolution 2016-2017/22 

Attendu que : 

La proposition suivante a été prise durant 

le huis clos, 

 

Il est dûment proposé et appuyé  

D’adopter les décisions qui ont été prises 

en huis clos. 

ADOPTÉ 

Les décisions prises en huis clos sont 

adoptées.  

  

PROCÈS-VERBAL – CA4 – 24 et 25 février 2017 

Résolutions Suivi État 

Résolution 2016-2017/23 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le projet d’ordre du jour avec 

l’ajout du point 11.1. Situation 

personnelle 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

L’ordre du jour a été adopté. 
 

Résolution 2016-2017/24 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le procès-verbal de la réunion 

du 2 et 3 décembre 2017. 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 2 et 3 

décembre a été adopté.  

Résolution 2016-2017/25 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre soit envoyée pour souligner 

au MÉDPE le manque dans l’oubli d’avoir 

invité la coprésidence à s’adresser aux 

participants au lancement de Créons la 

suite. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Un échange de courriel a eu lieu entre les 

membres du CA et Sophie Lacroix du 

MÉDPE au sujet du lancement de Créons 

la suite. Le sous-ministre et le sous-ministre 

adjoint étaient copiés à la conversation. Il 

a été convenu que dans un esprit de 

collaboration, il était stratégique de ne 

pas écrire la lettre. 

 

Résolution 2016-2017/26 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Mario Pelletier représente la FCÉNB 

au Sommet sur l’Éducation à Ottawa, du 

4 au 6 mai 2017. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Mario Pelletier représente la FCÉNB au 

Sommet sur l’éducation.  

Résolution 2016-2017/27 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Ghislaine Foulem représentera la 

FCÉNB à la Conférence provinciale sur le 

mieux-être les 10 et 11 mai au Delta 

Beauséjour à Moncton. Le substitut sera 

Réal Allain. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Ghislaine Foulem a représenté la FCÉNB 

lors de la conférence provinciale sur le 

mieux-être les 10 et 11 mai à Moncton. 

 

Résolution 2016-2017/28 

Attendu que : 

 

 La ville d’Ottawa, à titre de 

capitale du Canada, a un 

important rôle à jouer lors du 150e 

Une lettre, un communiqué de presse et 

des messages conjoints de la FJFNB, 

l’AEFNB et la FCÉNB ont été publiés sur les 

médias sociaux. Le maire Watson a 

répondu à la lettre. 
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anniversaire de la Confédération 

afin de reconnaître le caractère 

bilingue du pays, mais également 

de la communauté ottavienne. 

 La reconnaissance du caractère 

bilingue de la ville n’aura que des 

retombées positives, au niveau 

de la fierté et de l’unité de la 

communauté. 

 Le Règlement municipal sur le 

bilinguisme et la Politique de 

bilinguisme sont déjà bien connus 

des administrateurs municipaux, il 

nous paraît judicieux de les 

conserver plutôt que de 

réinventer la roue.  

 Ce cadre juridique fonctionne 

généralement bien depuis 2001. Il 

n’est donc pas nécessaire ni 

souhaitable de l’abandonner. Au 

contraire, il est souhaitable de 

conserver la quasi-totalité des 

dispositions existantes, en 

rehaussant le statut juridique de 

la Politique, en l’incorporant au 

Règlement et en y apportant 

quelques modifications et 

clarifications qui tiennent compte 

des changements proposés à la 

Loi de 1999 sur la Ville d’Ottawa. 

 Cette approche législative 

n’engendra pas de coût 

supplémentaire à la ville qui est 

en période de compression 

budgétaire. 

 

Proposition :  

 

Il est donc résolu que la FCÉNB appuie 

publiquement l’approche législative 

visant à reconnaître officiellement 

l’égalité du français et de l’anglais à la 

ville d’Ottawa. La FCÉNB adhère donc à 

la vision de l’initiative #OttawaBilingue. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution 2016-2017/29 

Attendu que  

- La Résolution AGA 2016/9 a été 

adoptée et que celle-ci accepte 

la recommandation des syndics 

de changer le formulaire de la 

Le formulaire « Frais de représentation » a 

été modifié en conformité avec les 

recommandations faites par les syndics lors 

de l’AGA 2016. 
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FCÉNB « Frais de représentation et 

de déplacements » pour que les 

taux pour le remboursement des 

frais de déplacement soient les 

mêmes que ceux utilisés 

présentement, soit ceux du 

gouvernement provincial, 

- Le nom de ce formulaire est 

maintenant « Frais de 

représentation », 

- La colonne « Frais de 

déplacement » a été enlevée, 

- Les détails au sujet des tarifs pour 

le remboursement des frais de 

déplacement ont été enlevés du 

formulaire, 

 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le formulaire « Frais de 

représentation » tel que modifié. 

 

ADOPTÉ 

Résolution 2016-2017/30 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le « Rapport de 

représentation » rempli par les membres 

du CA lorsqu’ils représentent la FCÉNB 

avec les ajouts suivants : « liens avec les 

priorités de la FCÉNB en 2016-2017 » et « 

Lien avec les axes stratégiques de la 

FCÉNB » 

ADOPTÉ 

Le rapport a été modifié et a maintenant 

des sections « liens avec les priorités de la 

FCÉNB en 2016-2017 » et « Lien avec les 

axes stratégiques de la FCÉNB ». 

 

Résolution 2016-2017/31 

Il est dûment proposé et appuyé  

D’accepter le dépôt du rapport 

financier de la trésorière en date du 31 

janvier 2017 en son absence. 

ADOPTÉ 

L’état financier de la FCÉNB pour la 

période du 1er avril 2016 au 31 janvier 2017 

est accepté. 

 

Résolution 2016-2017/32 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que la FCÉNB fasse un don de 200$ à la 

Croix Rouge – Fonds « Tempête de 

verglas au Nouveau-Brunswick 2017 » 

ADOPTÉ 

Un don de 200$ a été fait à la Croix Rouge 

pour les personnes touchées par la 

tempête de verglas de l’hiver 2017. 

 

Résolution 2016-2017/33 

Il est dûment proposé et appuyé  

Que la FCÉNB fasse un don de 100$ en 

mémoire de Jean Guy Rioux, à 

l’Université de Moncton, campus 

Shippagan. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Un don de 100$ est fait à l’Université de 

Moncton, campus Shippagan, en 

mémoire de Jean-Guy Rioux. 
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Résolution 2016-2017/34 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le congrès 2016  se tiendra les 26, 

27, 28 mai au Four Point Sheraton 

Edmundston. 

ADOPTÉ 

Le congrès-AGA 2017 se tiendra à 

Edmundston au Four Points by Sheraton et 

au Centre de congrès Edmundston, du 26 

au 28 mai 2017. 

 

 

PROCÈS-VERBAL DU 28-29 AVRIL 2017   

Résolutions Suivi État 

Résolution 2016-2017/35 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’ordre du jour soit adopté 

ADOPTÉ 

L’ordre du jour a été adopté. 
 

Résolution 2016-2017/36 

Il est dûment proposé et appuyé 

D’adopter le procès-verbal de la réunion 

du 24 et 25 février 2017 

ADOPTÉ 

Le procès-verbal de la réunion du 24 et 25 

février 2017 a été adopté.  

Résolution 2016-2017/37 

Il est dûment proposé et appuyé que 

Richard Gallant participe au banquet de 

l’AEFNB et se fait le porteur du message 

de la FCÉNB auprès du président de 

l’AEFNB. 

ADOPTÉ 

Richard Gallant participera au banquet 

de l’AEFNB dans le cadre du Grand 

Rassemblement. 

 

Résolution 2016-2017/38 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que 2 membres du CA représentent la 

FCÉNB au colloque en l’honneur de Me 

Michel Doucet le 9 juin 2017, soit Willy 

Wilondja et Mario Pelletier. Ils seront 

accompagnés de la responsable 

administrative des CÉD. 

ADOPTÉ 

Willy Wilondja, Mario Pelletier et Chantal 

Ouellette sont inscrits et participeront au 

colloque en l’honneur de Me Doucet le 9 

juin 2017 à Moncton. Plusieurs sujets qui 

sont d’intérêt pour la FCÉNB et les CÉD 

seront abordés durant ce colloque. 

 

Résolution 2016-2017/39 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le président, Willy Wilondja, et la 

responsable administrative des CÉD 

assistent à la rencontre d’information de 

l’Association canadienne des 

commissions/conseils scolaires le 5 mai 

2017. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Le président de la FCÉNB, Willy Wilondja, a 

rencontré le président de l’Association 

canadienne des commissions/conseils 

scolaires le 5 mai, accompagné de la 

responsable administrative des CÉD. 

 

Résolution 2016-2017/40 

Il est dûment proposé et appuyé 

De faire un 5 à 7  avec les partis 

politiques à l’automne, un jeudi soir, 

d’aller en chambre le vendredi, et que 

le CA se réunisse le vendredi soir et 

samedi. 

ADOPTÉ 

Cette résolution sera mise en action par le 

CA de 2017-2018.  
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Résolution 2016-2017/41 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la réunion se poursuive à huis clos. 

ADOPTÉ 
Les discussions se poursuivent à huis clos. 

 

Résolution 2016-2017/42 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le huis clos se termine et que l’on 

revienne en réunion ordinaire. 

ADOPTÉ 

Le huis clos se termine et la réunion se 

poursuit en session ordinaire.  

Résolution 2016-2017/43  

Il est dûment proposé et appuyé 

Que Cible Consultation soit engagée 

pour les projets suivants qui apparaissent 

dans le devis obtenu : 

- Rédaction de demande de 

financement à Affaires 

intergouvernementales 

- Préparation du budget et de 

l’échéancier de la demande de 

financement à la province 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

La firme Cible Consultation a accepté le 

mandat donné par la FCÉNB et remettra 

les demandes de financement au plus 

tard le 15 juin 2017. 

 

Résolution 2016-2017/44 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que le président de la FCÉNB, Willy 

Wilondja, rencontre la SANB et l’AFMNB 

pour discuter des questions 

d’immigration. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Des lettres ont été envoyées à la SANB et à 

l’AFMNB. Cette dernière tiendra la 

prochaine réunion de son conseil 

d’administration en septembre 2017. 

 

Résolution 2016-2017/45 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que la FCÉNB achète le livre Les droits 

linguistiques au Nouveau-Brunswick par 

Me Michel Doucet. 

ADOPTÉ 

La FCÉNB a acheté le livre de Me Doucet 

Les droits linguistiques au Nouveau-

Brunswick. 

 

Résolution 2016-2017/46 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que l’état financier  de la FCÉNB au 31 

mars 2017 soit déposé. 

ADOPTÉ 

L’état financier de la FCÉNB au 31 mars 

2017 est déposé et sera présenté lors de 

l’AGA 2017. 

 

Résolution 2016-2017/47 

Il est dûment proposé et appuyé 

Que les prévisions budgétaires de la 

FCÉNB pour 2017-2018 soient reçues. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Les prévisions budgétaires de la FCÉNB 

pour 2017-2018 seront présentées lors de 

l’AGA 2017. 

 

Résolution 2016-2017/48 

Il est dûment proposé et appuyé 

Qu’une lettre soit envoyée aux 

présidences des CÉD les convoquant à 

une réunion extraordinaire le 26 mai 2017 

de 14 h à 16 h, à Edmundston pour 

discuter de la distinction des rôles et 

responsabilités des CÉD et de la FCÉNB, 

Une lettre a été envoyée à chacune des 

présidences des CÉD.  
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ainsi que des prévisions budgétaires 

2017-2018. 

ADOPTÉ 

Résolution 2016-2017/49 

Il est dûment proposé et appuyé  

Qu'une lettre soit envoyée à Destination 

Acadie pour faire partie de la prochaine 

délégation, en 2018. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Une lettre sera envoyée à Destination 

Acadie.  

 

LÉGENDE 

 Complété  
Projet abordé dans 

le futur 

 En cours de travail  
L’activité prévue a 

été abandonnée 

 


